



CRUCH
Biobío · Ñuble

Declaración conjunta ante la situación social que vive el país

Nuestro país se ha visto convulsionado por los graves eventos que en los últimos días han afectado a diversos centros urbanos a largo del territorio nacional. Se trata de una situación compleja de malestar social, cuya solución debe comprometer a toda la sociedad chilena.

Compartimos entre las comunidades de nuestras Universidades el profundo dolor tras los graves hechos ocurridos a nivel nacional y en nuestras regiones de Biobío y Ñuble. De acuerdo con los principios de nuestras instituciones, estos hechos nos llaman a una profunda reflexión, no solo respecto de la escalada de violencia y destrucción que continúa afectando a tantos espacios públicos, condenada por nosotros y de manera transversal; sino, sobre todo, en torno a las raíces que subyacen en esta violencia, como lo es la inequidad social, la desconfianza y la segregación que se ha incubado por años al interior de nuestra sociedad chilena. Estos tres elementos centrales también se reconocen en la libre expresión de tantos centenares de miles de chilenos que se han manifestado, de manera legítima y completamente pacífica, en diversas ciudades del país.

Estimamos de vital importancia restaurar la institucionalidad, construir sólidas bases para la confianza y, luego, generar los cambios así como las políticas públicas requeridas en pos de las necesidades de amplios sectores de la ciudadanía, de modo particular los más necesitados. Es el momento para que universidades, sociedad civil, sector productivo y político, en conjunto, aportemos hacia la construcción de un Chile más justo. Asimismo, todos y cada una y cada uno de nosotros, tenemos mucho que aportar día a día para generar la comunidad que necesita el país para un desarrollo equitativo.





CRUCH

Biobío · Ñuble

Por la seguridad de todos los habitantes de nuestro país, resulta urgente restaurar el orden público, recuperar la calma y la tranquilidad, que permitan reunarnos en un futuro muy próximo a través de una mesa de diálogo, representativa de todos los sectores a nivel nacional y regional, del mismo modo como es imperativo dejar de lado los intereses individuales y poner todas nuestras capacidades e inteligencia en el centro del bien común. La prioridad y la definición de medidas concretas deben estar puestas en quienes han quedado desplazados del progreso y el bienestar, para avanzar tan pronto como sea posible hacia un Chile más humano, equitativo y justo.

Reiteramos la permanente disposición de las Universidades del CRUCH Biobío y Ñuble para contribuir al diálogo nacional y aportar en la búsqueda y construcción de soluciones para el desarrollo, considerando nuestra contribución esencial de espacios para la reflexión y el pensamiento, para el diálogo y el debate constructivo entre distintas visiones, siempre en un ambiente de sana convivencia y respeto.

Carlos Saavedra Rubilar
Universidad de Concepción

Darcy Fuenzalida O'Shee
Universidad Técnica
Federico Santa María

Mauricio Cataldo Monsalves
Universidad del Bío-Bío

Christian Schmitz Vaccaro
Universidad Católica
de la Santísima Concepción

